APUNTAN RECAUDACIÓN Y GASTO A MÁXIMOS

REPUNTAN 6.2% INGRESOS TRIBUTARIOS

La recaudación tributaria en México avanzó 6.2 por ciento anual en el primer semestre de este año. El reporte de finanzas públicas revela que es su mayor avance en ocho años, y fue impulsado por el crecimiento de los ingresos del IEPS en combustibles y del IVA. El gasto total creció 12.1 por ciento anual en los primeros seis meses de 2024, siendo su mayor alza en 16 años.

-Ana Martínez / PÁG. 5

FINANZAS PÚBLICAS A JUNIO

Ingresos tributarios registran su mayor avance en ocho años

Recaudación y gasto apuntan a su nivel más alto desde 1990 en relación al PIB

ANA MARTÍNEZ

amrios@elfinanciero.com.mx

La recaudación tributaria en México avanzó 6.2 por ciento anual real en el primer semestre del año. Este es sumayor avance para un periodo similar en ocho años, desde 2016 y fue impulsado por el crecimiento de los ingresos provenientes del IEPS en combustibles y del IVA.

El reporte de finanzas públicas al segundo trimestre mostró que por el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) en gasolinas y diésel el gobierno obtuvo 194 mil 556.1 millones de pesos de enero a junio, un crecimiento anual de 122.3 por ciento en términos reales y su mayor avance para un periodo similar desde 2008.

"Respecto al IVA, su recaudación alcanzó un incremento real de 5.2 por ciento, a 670 mil 870.9 millones de pesos, en línea con el buen desempeño del consumo privado", señaló la Secretaría de Hacienda.

En cambio, la recaudación de ISR bajó 0.5 por ciento ante un aumento temporal en las compensaciones y devoluciones. Karina Ramírez, jefa de la unidad de política de ingresos tributarios, argumentó que este resultado no es por una desaceleración económica, sino por el regreso a niveles prepandemia.

El gobierno estima que los ingresos tributarios finalizarán el presente año en 14.6 por ciento del PIB, la mayor cifra por lo menos desde 1990, en 35 años. En tanto, los ingresos petroleros subieron 8.5 por ciento, a 547.1 mil millones de pesos por el mayor precio de la Mezcla Mexicana de exportación.

Los ingresos presupuestarios crecieron 5.3 por ciento real anual, con 3 billones 818 mil 769.7 millones de pesos, que resultaron por arriba de lo programado en 53 mil 472.5 millones de pesos.

El gasto total creció 12.1 por ciento en el primer semestre, su mayor alza en 16 años, con 4 billones 562 mil 970.5 millones de pesos. El gobierno estima que como proporción del PIB el gasto cerrará el año en 26.9 por ciento, la mayor cifra desde que hay registros disponibles, a partir de 1990.

En tanto, al cierre de junio el déficit presupuestario sumó 744 mil millones de pesos, 57 mil millones de pesos por debajo de lo programado, pero significativamente mayor a los 422 mil 310.96 millones del primer semestre de 2023.

DESCARTAN RECESIÓN

Rodrigo Mariscal, titular de la Unidad de Planeación Económica de la SHCP, descartó que una consolidación fiscal implique una recesión. Explicó que quienes piensan esto tienen como ejemplo los mercados avanzados donde un movimiento fiscal incide bastante en la actividad económica.

Lo anterior, luego de que se espera que el déficit pase de 5.9 por ciento del PÏB en el presente año, a 3.0 por ciento en 2025.

Pese a los datos que mostraron una desaceleración en el segundo trimestre, rechazó que ajusten sus proyecciones de que la economía crezca entre 2.5 y 3.5 por ciento este año, porque contemplan que su comportamiento hacia delante se mantenga estable.



Mariscal. El funcionario descartó ajustes de Hacienda a las previsiones económicas.

300

MIL MDP.

Se han destinado en este gobierno a la refinería Dos Bocas, más que los 151,360 mdp programados.

450

MIL MDP

Se han destinado al Tren Maya,
más que los 156 mil millones de